



Monsieur Jacques Toubon
Défenseur des Droits
7, rue Saint Florentin
75409 Paris Cedex 08
France

Vitoria, 14 novembre 2015

Monsieur le Défenseur des Droits, Cher Monsieur Toubon,

En ma qualité de Défenseur des Droits des Citoyens du Pays Basque, élu du Parlement Autonome, je m'adresse à vous pour vous faire part de notre immense émotion et tristesse face à l'ignominieuse et sanglante attaque terroriste qui vient de frapper, si injustement, votre pays.

A travers cette repugnante atteinte contre la vie et l'intégrité de milliers de citoyens, hier soir à Paris, les terroristes semblent avoir eu pour but, aussi ignoble, délirant et inhumain que cela puisse paraître, de mettre à genoux la France, pays des Lumières et des Droits de l'Homme et de détruire ce qu'elle représente symboliquement pour la défense de la dignité et la liberté humaines en Europe et dans le monde.

Bien que ce soit, à l'évidence, la France qui est le plus directement touchée par les fanatiques de la terreur, nous avons eu, nous aussi, à endurer les affres insupportables du terrorisme. Dès lors, nous nous sentons d'autant plus touchés par la profondeur de la douleur et des souffrances causées par le terrorisme à nos amis français, dont nous nous sentons aujourd'hui très proches.

A vrai dire, si vous le permettez Monsieur le Défenseur des Droits, conscients comme nous le sommes de la détresse qui frappe si durement votre peuple, nous nous sentons tous, aujourd'hui, ici au Pays Basque, un peu comme des français.

Nous avons, cela va de soi, une pensée émue pour les nombreuses victimes causées par les terroristes ainsi que pour leurs familles et proches. Nous sommes convaincus, dans ce contexte, que l'ensemble des autorités de votre pays et



notamment vous même, ferez tout ce qui sera dans votre pouvoir pour soulager leur immense douleur, dans la mesure, bien sûr, où cela sera possible.

Veillez donc accepter, Monsieur Toubon, cet humble témoignage de solidarité avec la France, de la part du Défenseur des Droits du Pays Basque, solidarité partagée, certes, par l'ensemble de la société basque. Veuillez, à votre tour, en faire part, si vous l'estimez opportun ou utile, à toute autorité française qui vous semblerait appropriée.

Pour ma part, je ne manquerai pas de transmettre, dès ce lundi, au Consul Général de France à Bilbao, notre sentiment de profonde solidarité avec le peuple français dans sa douleur et sa détresse ainsi que l'expression de nos condoléances les plus sincères adressées aux victimes.

Veillez croire, Monsieur le Défenseur des Droits, Cher Monsieur Toubon, à l'expression de mes sentiments fidèles et respectueux.

A handwritten signature in black ink, which appears to be 'Manuel Lezertua', is written over a circular blue stamp. The stamp contains a large blue letter 'a' above the word 'ararteko' in blue lowercase letters.

Manuel Lezertua
Défenseur du Peuple Basque